

scripción:
3'50 ptas.
15 cts.

crisis

o, el cual faci-
a los periodis-
onseja la consti-
o de concentra-
ascistas, presidi-
que inspire con-
as del país y en
o Caballero, ha
política, podría
o Gobierno por
eiro.

n representación
ana se most,ró
ción de un Go-
pular, reducen

omité Nacional
riano R. Váz-
stitución de un
dical presidido
del que formen
aciones obreras
ue antifascista.
presidente del
Izquierda Re-
Gobierno de
ue el dimitido
s de que sigan
los Ministerios
Aire, y se pre-
ia que el ante-
ebus.)

formar

ormadores que
go de formar

(Febus.)

carló

habrá dificul-
ción del nuevo

erra Catalana,
que acepta
organización
mitido, desig-
a también pa-

He sido invi-
Gobierno, que
el anterior.
nosotros es-

omité Nacional
Palacio de
de la noche y
alguna a los

(Febus.)

. G. T.

ilitado otra
que declina
las causas
estará cola-
que no esté

representa-
en el que
Presidencia

(Febus.)

u co-

ra, que se
la Guerra
ferentes a
idente del
upará ex-
que ata-
nación de
n la reso-
erentes al

(Febus.)

o de

biar im-
ajos que
vo trasla-
dente de

Proletarios de todos los países ¡uníos!



Avance



Año I. Núm. 68

Diario de la mañana

Martes 18 mayo 1937

Formación de nuevo Gobierno Lo constituyen representaciones de todos los partidos políticos del Frente Popular No están representadas las organizaciones sindicales

El grandioso mitin del domingo INSTANTANEAS

El grandioso acto político organizado por el Comité Provincial del Partido Comunista; fué sencillamente magnífico y de gran trascendencia para nuestra provincia.

Había una enorme expectación por oír a nuestra heroína Pasionaria; expectación que había aumentado con el aplazamiento que tuvo lugar el anterior domingo, pese a la contrapropaganda que determinados elementos hacían asegurando que Dolores no vendría a Ciudad Real cuando ya estaba entre nosotros.

Bien es verdad que esta labor rastrera no podía haber en ningún antifascista honrado y si en determinados ciudadanos que para nosotros no pueden ser otra cosa que elementos emboscados de la quinta columna y que recibió un rotundo mentis ante la presencia de la enorme masa aglomerada en el local donde se celebró el acto, como igualmente en el Cinema Proyecciones y en todos los sitios donde había instalado un altavoz, demostrando al mismo tiempo que la masa del Partido Comunista y la que con él está, necesita más amplitud que cabida tiene los dos coliseos de nuestra capital, teniendo en cuenta que en la calle se quedó una cantidad triple o cuadruple mayor al que tuvo la suerte de ocupar un asiento en uno de los dos teatros.

Sí, camaradas todos, sí; esta afirmación se patentizó el pasado domingo, pero el Partido Comunista, siempre consecuente, aceptó de lleno una decisión impuesta a última hora y que tuvo como consecuencia el que el acto no se celebrase en la Plaza de la Constitución como se tenía proyectado y debidamente autorizado.

Por si todo lo expuesto no es suficiente, por la tarde se trasladó la camarada Pasionaria al vecino pueblo de Puertollano, donde tenía que intervenir en otro acto allí proyectado por el Comarcal del industrial pueblo minero y el recibimiento fué una prolongación de la manifestación de adhesión y simpatía demostrada en nuestra capital en el momento cumbre del grandioso mitin, manifestación que se puso de relieve cuando, terminado el acto, se congregó el público alrededor del coche ocupado por Pasionaria, cuyo klaxon funcionaba incesantemente sin poder arrancar ante la muralla humana levantada por los cuatro costados del vehículo, ávida de presenciar, de ver de cerca a la mujer que está escribiendo con su ejemplo unapágina gloriosa para la futura historia de España, de la España libertada totalmente de las garras del fascista, del usurero, del terrateniente, de toda esa casta podrida que durante años y años han sido los amos de nuestro suelo, teniendo sometido a sus manejos a todos los verdaderos españoles.

Ciudad Real presentaba un animado aspecto

Desde primera hora de la mañana se notaba una gran afluencia de forasteros por las calles de nuestra capital presentando un aspecto animadísimo.

En grandes grupos desfilaban hacia el coliseo de la Avenida de José Maestro portando sendos transparentes con saludos a Pasionaria y consignas de nuestro Partido.

Ciudad Real iba a ser escenario del más grandioso acto político conocido en toda mancha y comprendiéndolo así todos los antifascistas de nuestra provincia, emprendieron su éxodo sin tener presente, ni las dificultades de manutención, ni el sacrificio de pasarse la noche de mala manera o paseando por las calles de nues-

tra ciudad. Unicamente les preocupaba oír la voz de nuestra heroína Pasionaria; éste y no otro, era su interés.

Mucho antes de la hora anunciada el Teatro Cervantes estaba completamente lleno, no solamente las localidades, sino también los pasillos.

Igual ambiente existía en el Cinema Proyecciones, siendo incalculable el número de personas que, entre los dos edificios destinados para este acto, y el que en la calle escuchaba por los altavoces, estaban pendientes de la voz del Partido Comunista por boca de Dolores Ibaruri (Pasionaria).

La presidencia del Mitin

La mesa de los oradores se instaló en el Teatro Cervantes, sobre cuyo escenario se destacaba varios dibujos

de Lenin, Stalin, Marx, Engels. También había profusión de pancartas con consignas lanzadas por nuestro Partido y frases pronunciadas por Dolores a través de sus múltiples intervenciones.

La mesa presidencial, estaba ocupada por Antonia Saez, en representación del Grupo "Pasionaria" del Secretariado Regional; Gregorio Sánchez, por los Amigos de la Unión del P. U. C.; Carlos Díaz Rodríguez, secretario de Agitación y Propaganda del Radio local; Domingo Cepeda, secretario Campesino del Comité Provincial y miembro del Comité Central; Crescencio Sánchez, secretario general del Partido Comunista de nuestra provincia y Dolores Ibaruri (Pasionaria), de quien creemos no sea necesario hacer un elogio, porque este elogio ya se lo hizo el público que le tributó una formidable ovación al presentarse ante él.

Sobre el fondo del escenario, se veía la bandera del mundo rodeada de espigas y sobre la misma la hoz y el martillo, teniendo en su parte superior, la estrella de cinco puntas y en la inferior el Sol; todo, conjuntamente, representaba el emblema del Partido Comunista, símbolo de Trabajo y Libertad.

A las diez y media en punto, Lázaro Castillo Almendra, secretario de Agitación y Propaganda del Comité Provincial y presidente de mesa, da comienzo al acto haciendo la presentación de los oradores y explicando la significación del acto.

Después, el mismo camarada Castillo, da lectura a varias adhesiones recibidas y terminada su intervención varias veces interrumpida por los aplausos del público ocupa la tribuna el camarada Domingo Cepeda, cuyo discurso igual que el del secretario general del Comité Provincial, Crescencio Sánchez, publicaremos íntegramente en días sucesivos.

La hija de nuestros camaradas Federico Baos y Blasa Montero, entregan un imponente ramo de flores a nuestra camarada Dolores Ibaruri (Pasionaria.)

Magnífico discurso de Pasionaria

El Frente Popular - dice Pasionaria - es el factor decisivo en la victoria

Al levantarse hablar Dolores Ibaruri (Pasionaria), se la tributó una enorme y cariñosa ovación que se prolonga durante un buen rato.

"Vengo a vosotros camaradas y amigos de Ciudad Real—comienza diciendo—no solamente a plantear la



Dolores Ibaruri, es la mujer más popular de la España Popular. Su figura, proyectada sobre todo el mundo por la guerra española contra el fascismo, se eleva gigantesca entre el proletariado internacional.

Es una de esas mujeres gloria de la clase obrera, de temple revolucionario y de nombre inolvidable, como Rosa Luxemburgo, como Clara Zetkin, como Esperanza Krupskaya. Dolores Ibaruri, es española, camarada nuestra, orgullo para todos nosotros.

Dibujo de M. Mendía

posición del Partido Comunista frente a todos los problemas que la guerra y la revolución suscitan, sino también a traeros el saludo fraternal y los sentimientos revolucionarios del Comité Central del Partido Comunista y a ratificar ante vosotros nuestra posición de luchar sin descanso por la unificación de las dos centrales sindicales y por la constitución de un solo partido del proletariado, uniendo

al Partido Socialista y al Partido Comunista, consolidándose al mismo tiempo el Frente Popular, factor decisivo en la lucha que sostenemos; factor decisivo en la victoria; factor decisivo para aplastar al fascismo; para conciliar la maquinaria popular y democrática conseguida a través de años de luchas y de sacrificios inenarrables y para consolidar también las conquistas que la guerra a través del

Todo el pueblo unido por el

2

heroísmo de nuestros luchadores, las conquistas que la guerra va trayendo aparejada. Para esto es necesario la "unión" de todos, es necesaria la continuación sin ninguna ruptura del Frente Popular, única manera de poder luchar con eficacia contra nuestros enemigos. Y a exponer en estos momentos críticos y decisivos para el porvenir de España, para el porvenir de la clase trabajadora y a plantear ante vosotros cuál es la posición del Partido Comunista. No se debe a la casualidad ni a un mero capricho.

La posición del Partido Comunista

He venido aquí ante vosotros, trabajadores y antifascistas de Ciudad Real, a decir que es lo que nosotros entendemos por revolución y cuál es la posición del Partido Comunista ante todos los problemas de la revolución.

Es necesario para poder llegar a examinar concretamente nuestras actitudes y nuestra posición en estos momentos, lanzar una mirada retrospectiva al pasado y examinar actitudes para establecer contraposiciones.

¿Por qué ha sido posible la sublevación fascista? Lancemos una mirada a los primeros años de la República, lancemos una mirada a aquellos años en que los trabajadores con alegría, con una euforia, con una satisfacción magnífica, gritaban ¡Viva la República! y esperaban que la República diese cumplimiento a todos sus anhelos sin pensar que la República había venido de una manera demasiado alegre, demasiado templada y que todavía subsistía. A pesar de existir en España República, existían algunos feudos y terratenientes en el campo; que a pesar de tener República no se había liquidado todavía la usura, el terrateniente, la dominación, la Iglesia, mantuvo en fin, toda la casta dominante de nuestro país. Que con República, lo mismo que con Monarquía, el campesino era esclavo del cacique; los trabajadores de la ciudad, esclavos sometidos a la más pura e inicua explotación y que mientras tanto los privilegiados, los potentados soñaban por dar el asalto a la República, para volver a derribar la República e instaurar el pasado.

Nuestro Partido puso en distintas ocasiones alerta al pueblo contra aquella confianza excesiva de los trabajadores; nuestro Partido decía que la República se consolidaría solamente en la medida que la tierra se repartiese a los campesinos, en la medida que se les rehabilitara de los potentados; en la medida que se estableciesen controles en las fábricas; en la medida que se diese satisfacción completa y solución a todos los oprimidos de la reacción democrática-burguesa. No se hizo esto y entre devaneos y mentiras políticas de los gobernantes llegamos al año 1933. La masa popular de la ciudad y del campo, hartos de sufrir más escarnios y alarmados porque las mejoras legítimas prometidas no se hacían realidad, se lanzaron a la conquista de ellas, que gobernantes sin decoro les iban arrebatando.

Nuestro Partido en todo momento alentaba la bandera contra toda la fuerza reaccionaria. Nuestro Partido lanzaba a los trabajadores y les orientaba en la lucha frente a nuestros enemigos.

Era nuestro Partido el que combatía siempre en primera fila; era nuestro Partido quien en todo momento, a pesar de la ilegalidad, apesar de lo catastrófico en que teníamos las industrias, se ponía al frente de las masas para dirigir con la experiencia adquirida y transformar una derrota en una victoria sobre nuestros enemigos seculares.

Surge el movimiento de 1934 y nuestro Partido que tiene un concepto serio de la revolución que piensa que cada obrero, que cada campesino es un revolucionario en potencia mientras no se nos demuestre lo contrario, cuan-

do nosotros decíamos que se estaba organizando un movimiento contra el Gobierno y entonces decíamos que era necesario que los campesinos intervinieran en este movimiento.

España es un país eminentemente agrario y los campesinos son la fuerza motriz de la revolución, y es necesario que los campesinos tomaran una parte activa en la revolución que se iba a desencadenar en España. Se negó la posibilidad revolucionaria de que los campesinos intervinieran y naturalmente lanzarse solamente el proletariado a la lucha ha sido una derrota porque el proletariado solo no podía contenerla contra toda la fuerza armada de la reacción.

Vienen los días duros de la represión de Octubre. No se necesita hacer muchos milagros para recordar que nos eran los que en los días de la represión, levantaban la bandera de la revolución frente a los crímenes que cometían los gobernantes españoles.

No se necesita hacer mucho esfuerzo de mentalidad para recordar que fuimos nosotros, el Partido Comunista frente al silencio de todos los que llenaban España de pensamientos contra el Gobierno de Gil Robles, que fuimos nosotros los que levantaban a los campesinos y los que en los Ayuntamientos de todas las ciudades hacían consignas revolucionarias demostrando al Gobierno de Gil Robles que podían dar un golpe fuerte, que podían haber cometido todos los crímenes que querían pero que el matiz revolucionario del pueblo no se abate por las represiones, aunque estas sean muy cruentas, esperando el momento propicio para lanzarse al asalto y terminar definitivamente con sus enemigos.

Era solo el Partido Comunista quien decía que la derrota del proletariado, cuando se recibe luchando, viene a afirmarse en victorias, si los hombres que dirigen el movimiento obrero, el movimiento revolucionario tienen un claro sentido en los acontecimientos, tienen perspectiva revolucionaria y poseen además, una teoría revolucionaria que en cada momento les hace ver clara y la opresión de las masas ante la monstruosidad cometida en Asturias hace vacilar al Gobierno de Gil Robles.

Y es nuestro Partido el que levanta la bandera del Frente Popular; y es nuestro Partido el que ante las masas antifascistas de España, alienta la necesidad de unir todos los esfuerzos de los hombres que quieren una España libre, grande, próspera y feliz y cuando nuestro Partido levantó la bandera del Frente Popular, se nos acusa de reformistas, por los mismos que durante el primer bienio negro habían realizado una política de opresión. Pero al fin se impuso el buen sentido y el Frente Popular se consolidó en España.

El 16 de febrero, la clase trabajadora vence en las urnas a la reacción

¿Y cuales son los consecuencias del Frente Popular? Es la derrota formidable de la reacción del 16 de Febrero; es abrirse ante España perspectivas magníficas de libertad y de democracia, es la confirmación de la justeza de nuestras líneas políticas cuando decíamos que había que buscar aliados en los campesinos y en la pequeña burguesía democrática, en la pequeña burguesía que quería luchar al lado del pueblo para aplastar al fascismo. Se consiguió la derrota momentánea de los elementos reaccionarios; se hace retroceder al fascismo y a la reacción que de no haber existido un Frente Popular, hubieran llegado a imponerse y España tendría hoy el mismo régimen de terror y de opresión que existe en Alemania e Italia, y lo hubieran conseguido sin lucha de una manera legal a través de unas elecciones, si no hubiéramos sido capaces de mantener la continuación la li-

gazón, y la unión de todas las fuerzas antifascistas.

Y a pesar de esa experiencia magnífica, a pesar de haber visto ya prácticamente que es lo que significa la unión de todas las fuerzas antifascistas, había quienes se atrevían a decir: el Frente Popular ha cumplido su misión; el Frente Popular ha derrotado al fascismo en las elecciones. Ya no ra con ellos, porque el Frente Popular. Y una vez más, nuestro Partido se presentó ante las masas y les dice: La reacción ha sufrido una derrota momentánea pero la reacción no está aplastada y es preciso y es necesario y es urgente, si queremos salvar las esencias democráticas y la libertad de nuestro país, mantener firmemente unidos el bloque del Frente Popular.

Los obreros declaraban huelgas porque los capitalistas tenían interés en crear un estado de descontento

Hace una pausa y dice: Nos encontramos con que toda la labor que realizaban las derechas, era que los obreros se declaraban en huelga y no había posibilidad de arreglar la huelga porque los capitalistas tenían interés en crear un estado de descontento para, en un momento dado y cuando ellos intentaran, lanzarse al asalto del poder, el pueblo decepcionado se fuera con ellos, por que el Frente Popular no había sabido resolver los problemas que al principio se le planteaban a la República.

Pero nuestro Partido estaba alerta, en su puesto nuestro Partido, trabajó incansable para que no perdiera el Bloque Popular, y en el Parlamento fui yo quien en nombre del Partido denuncié públicamente, echando en cara todos los manejos que contra la República se tramaban en aquellos momentos para derribarla y para dar el golpe de Estado que después estará con la violencia que todos conocemos.

La creación del Ejército Popular es hoy el orgullo de España

Es natural, que nuestro Partido, en todos los momentos estaba dispuesto a contrarrestar los ataques de la reacción, se lanzó también a la lucha y en las estribaciones de la sierra del Guadarrama y en Somosierra, y en todos los puntos donde era necesario exponer la vida, los comunistas estaban siempre en primera fila; y cuando nuestro Partido ve que no es una guerra contra los terratenientes, que no es una guerra contra el fascismo, sino que es una guerra en la que tenían que luchar no ya contra estos y los militares sublevados; no ya contra los representantes de la reacción que querían perpetuar en España el pasado; sino que había que luchar con unidades del ejército italiano y alemán, que venían perterchados de elementos formidables.

Nuestro Partido lanzó entonces la consigna de la creación del Ejército Popular. Los que hoy se alegran del éxito por la creación del Ejército Popular, entonces opinaban que no había necesidad de formar ese Ejército Popular. Tenemos la experiencia de los primeros días de lucha donde nuestros hombres iban con arrogancia, con entusiasmo, con heroísmo magnífico, pero sin dirección militar. A nuestros hombres sus armas de nada les servían; se estrellaban ante la disciplina férrea y los aparatos bélicos del enemigo. Nuestro Partido frente a todo y frente a todos, creó el 5.º Regimiento, que en todos los frentes hablaban de la misma manera que de las compañías de acero por su heroísmo y todos los hombres que exponiéndolo todo querían con su sacrificio demostrar que era necesario luchar con disciplina, luchar con energía, luchar sometidos a un mando que sintiese la causa del pueblo y un mando que sintiese la causa popular, un mando que supiera mandar, del mismo modo que sa-

ben cumplir nuestros milicianos, de la misma manera que sabían morir nuestros heroicos luchadores.

Después viene la depuración de los mandos

Por fin se comprende la necesidad de organizar el Ejército Popular, y ya sobre la marcha nos encontramos con un problema que nuestro Partido había planteado desde el primer momento: la depuración de los mandos.

Para nadie es un secreto que en el ejército existe todavía resabios del antiguo ejército, elementos que por una casualidad no estaban en el campo enemigo, elementos que no sentían las causas del pueblo.

Por consiguiente, una vez y otra vez, abogábamos en la necesidad de la depuración de los mandos. Y cuando nosotros sistemáticamente planteamos la necesidad de la depuración de los mandos, se nos quiere colgar el sambenito de que somos enemigos del ejército, no lo hemos sido; el plan fundamental del Ejército Popular, era esencialmente lo que buscábamos. Nosotros, que lo hemos dado todo, que nos ha costado muy cara la victoria, se nos decía que éramos enemigos del Ejército Popular. Lo que nosotros queremos es que cuando un soldado vaya al frente, la madre le diga a un hijo, vete y lucha, vete y defiéndeme, vete a defender la causa, pero que sepa esa madre que su hijo va a luchar con mandos leales, que su hijo va a defender la causa de España, que es la causa de la democracia, puedan luchar con confianza, porque saben que los jefes que los mandan son jefes que como él sienten la causa del pueblo y de la revolución.

La ayuda que hemos recibido

Las cosas han cambiado fundamentalmente en nuestro país. Desde los primeros momentos nos debatíamos solos para llevar armas al frente. Nuestros hombres dotados insuficientemente de armamento, no tenían más que heroísmo y abnegación. El mundo veía con indiferencia la lucha magnífica de nuestro pueblo de España, que era un país de pandereta. ¿Qué nos interesa a nosotros la lucha de España? y la democracia francesa y los Gobiernos democráticos de todos los países encogen los hombros con indiferencia ante el problema candente de un pueblo que no merecía sino admiración.

El problema de España, era el problema del mundo, era el problema de la salvación de la democracia mundial amenazada por el fascismo, que tiene ramificaciones internacionales.

Todos nos creían muy débiles y muy pequeños frente a las fuerzas a quienes teníamos que combatir, y que era imposible que España pudiera defenderse. Pero fue el Partido Comunista el que salió a decir la verdad de nuestra lucha, y el que supo traer todo lo que hemos necesitado. Fue el Partido Comunista, el que supo recoger en ese pueblo magnífico que se llama Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas la ayuda que nosotros necesitábamos. La encontró porque ellos también habían luchado como nosotros luchamos y porque ellos sienten nuestra desdicha, porque como muy bien decía el camarada Stalin "la causa de España no es una cosa que afecta solamente a los españoles es la causa de toda la humanidad avanzada y progresiva." Y ateniéndose a esta premisa nuestros hermanos soviéticos, a través de los mares y de las montañas, sacrificaban sus hombres como los héroes del "Kom somol" y los de tantos otros que han venido a traernos la expresión de solidaridad y a permitir que nosotros podamos, con posibilidades de victoria, combatir fuertemente contra nuestros enemigos.

Tenemos el apoyo de otros países pero han sido y lo proclamamos como revolucionarios, los partidos comunistas, los que han organizado las brigadas internacionales. Han sido los partidos comunistas, que sienten como su-

ya la causa de España, que sienten profundamente arraigada nuestra causa y en su sentimiento la causa del antifascismo, los que nos han mandado sus mejores hombres, y en las brigadas internacionales, están dirigentes del Partido Comunista de Polonia, Francia, Alemania y de todos los países; hombres que con su sentido consciente y revolucionario, saben imponer el valor y el heroísmo; esos hombres magníficos que vienen a morir a nuestra patria, que vienen con la convicción de que luchan en España en defensa de la República, en defensa de la democracia; luchan también por liberar al pueblo alemán y al pueblo italiano y a todos los pueblos del peligro del fascismo.

Es natural que el contar con la ayuda que no contábamos al principio, comiencen a perfilarse ya para los intereses de nuestro país, los perfiles de la victoria. Y si ya no es una idea ni siquiera una suposición el pensar que podemos ser derrotados los que habían estado callando, al principio nos cargan a nosotros el sambenito de que todos los comunistas somos enemigos de la revolución, porque hoy como ayer, planteábamos ante los trabajadores la necesidad de ganar la guerra para consolidar la revolución.

Y esto no es palabra vana. ¿De qué serviría que en España hubiésemos implantado el comunismo libertario, la dictadura del proletariado, el régimen soviético más avanzado si perdiéramos la guerra?

¿De qué nos serviría haberlo implantado por unos días, por unas semanas o por unos meses, en vez de dedicarnos a dirigir todas las actividades y alentarlas para ganar la guerra si dedicamos a luchar entre unos y otros ver cual régimen el que nosotros podemos implantar? Si el fascismo triunfara no habría ni comunismo libertario, ni socialismo, ni dictadura del proletariado. Habría campos de concentración y látigos de los asesinos fascistas sobre las espaldas de los obreros y de los campesinos.

¿Qué es revolución social?

Se habla mucho de la revolución social. ¿Que es revolución social? La revolución se caracteriza por los factores que en ella intervienen; por los sectores que la dirigen y por la situación del país en que se desencadena. La revolución social tal como nosotros la interpretamos es la revolución de las clases, oprimidas y esclavizadas que luchan con el intento de redimirse de su explotación frente a sus enemigos.

Nosotros no queremos una revolución de nuevos ricos; nosotros no queremos una revolución que sirva para que unos cuantos señoritos con cazadoras de cuero, de grandes loainas que se pasean... (Una enorme ovación corta las últimas palabras). Esa revolución no merece ni un esfuerzo de nuestros trabajadores, ni una lágrima de nuestras mujeres, ni una gota de sangre de nuestros luchadores. No queremos la revolución si es eso. Nosotros queremos que los campesinos trabajen la tierra y el Estado proteja y ayude a esos campesinos; a esos campesinos que sienten más profundamente el anhelo colectivista, que con una conciencia política más desarrollada quieren trabajar la tierra colectivamente, deben de hacerlo, y exigir del Gobierno la protección para estas colectividades. Pero con Comités nombrados democráticamente, con Comités que trabajen, no con Comités que se colocaran por encima de los campesinos, como pasa en algunos pueblos de la provincia de Ciudad Real. Eso no es la revolución. Esto es crear la base del fascismo en el campo. Esto es desacreditar la colectivización, porque un campesino que ha sentido suyo el pedazo de tierra con su miseria, con su hambre, con todo, pero que lo ha sentido suyo, se le obliga a colectivizarla, y se le obliga a entregar aquellas cosechas que tanto sudores le ha costado, se vuelve contra todo eso que no es revolución.

En Rusia comienza de la tierra a los do volución y comienza fuerzas de las bayonetas del Ejército Rojo pueblos y se les hablan. El Gobierno o se les decía, que vos tierra colectivamente que quisra trabajar vamente, el Gobierno semillas, de ganado, todo lo que necesit absoluto un solo cént la colectividad esté e muy pocos los campt trabajar la tierra a pesar de ofrecérselos. Y a esos que con jar la tierra colectiva

Examinaremos cu cunstancias de la r paña y nos encontra una clase solamente tra el fascismo; en pequeña burguesía rocrática luchando lado de los social anarquistas, con e con que luchan nuestros hombres en el las características d España, si intervien para ganarla, no son ción social; sino que ción de las clases p intervienen los distint clases que en España mocracia.

Nosotros decimos popular que en España no está separada de cial, sabemos que todos ñeros republicanos, pe e intelectuales que l lado, no son ningún que nos empañen la lar, para llegar a la lista que es la esperan

Nosotros no queremos que se estanque, a esos moldes estrechos volución popular, en vimiento, en constant cristalice los anhelos popular. Pero esta revolución decir vuelta a las a Cuando nosotros hab blica de nuevo tipo, a dad muy grande. A nosotros queremos vo guas formas, tenemos nosotros somos conse volucionarios y cuan blo que tiene en sus siles, las ametallador no hay Gobierno ni imponer un régimen siente. Nosotros tener seguridad de que rev comenzaron el 18 de tar ningún peligro, n aquel campesino piens vización es una farsa vización no sirve más chren unos cuantos i ni ma comunidad.

El ejemplo de una

Yo quiero hablaro una colectivización, d país maravilloso que a los trabajadores r volución rusa repa los campesinos. Era tían aquellas masas bían vivido bajo el l duros. Se repartió grandes terratenientes, das las familias con un pedazo de tierra a bajar. Sabían muy tierra que tenían la pero aquellos hombre teorías marxista-lenin bien que al campesin forzar a aceptar un comprende, sabía muy mente a través de una protección al ca pesino comprendería p es lo que significaba e: lo que significaba la revolución.

En Rusia comienz de la tierra a los do volución y comienza fuerzas de las bayonetas del Ejército Rojo pueblos y se les hablan. El Gobierno o se les decía, que vos tierra colectivamente que quisra trabajar vamente, el Gobierno semillas, de ganado, todo lo que necesit absoluto un solo cént la colectividad esté e muy pocos los campt trabajar la tierra a pesar de ofrecérselos. Y a esos que con jar la tierra colectiva

Nota oficiosa del Gobierno civil

Son rigurosísimas las instrucciones cursadas a este Gobierno civil en relación con el cumplimiento que se ha de dar a la orden del Ministerio de la Gobernación de fecha 13 de los corrientes, referente a la recogida de armas, muchas de aquéllas encomendando funciones a otras autoridades con su propia personalidad y sin que para ello tenga que recabar más instrucciones que las que determina la propia Orden Ministerial.

Ante ello y reconocida por todos los partidos del Frente Popular la imperiosa necesidad de hacer un riguroso desarme de la retaguardia, nuevamente apela este Gobierno civil a la alta comprensión de todos para evitar incidentes desagradables e intervenciones de agentes de la autoridad y, primordialmente, que pudiera alguna organización o compañero verse envueltos en las severísimas sanciones que marca la Superioridad.

Las dejaciones de autoridad que hubiera que hacer por falta de asistencias patentizarían principalmente la insolencia de las organizaciones que hoy

son el sostén de aquella autoridad, arrastrando, juntamente con el descuido de los que ejercen cargos, el nombre de aquellas, con perjuicio notorio para la causa de ganar la guerra, y, como consecuencia, para todos los anhelos que para después quieran tenerse.

Advierto por tanto, que el desarme tendrá el alcance que marca la Orden Ministerial y que nadie se crea exento de su cumplimiento por otras circunstancias que no sean las taxativamente marcadas en el mismo. La gravedad de los momentos vividos por alguna región leal nos somete, juntamente con ella, a todos, a esta nueva prueba, y porque todos coincidimos en condenar lo ocurrido es por lo que debemos demostrar con hechos no estar dispuestos a que se repitan o a que se produzcan en alguna otra parte.

Cumplamos todos y cada uno con nuestro deber y nos colocaremos en plano de exigir derechos.

Ciudad Real, 17 de mayo 1937.—
El Gobernador civil interino, Francisco Gil Pozo.

mayor producción para que esté abastecido el frente y la retaguardia.

Es necesario que cada campesino esté sobre la tierra todas las horas que sean necesarias de la misma manera que cada obrero de la fábrica no se plantee trabajar 8 horas y cobrar un mayor salario, o mejorar en absoluto sus condiciones del trabajo. Nosotros no somos enemigos de que los trabajadores mejoren sus condiciones de trabajo pero en estos momentos en que los hombres están en las trincheras mientras sufren día y noche las inclemencias del tiempo y piensan solamente en vencer al fascismo es un poco extraordinario que los obreros se planteen la jornada de 7 horas. Que ellos no van a trabajar más que 7 horas porque es una de las conquistas revolucionarias. Es necesario que cada obrero en el trabajo piense en los hombres del frente, piense en los héroes que cada día y cada noche exponen su vida por defender las conquistas de la revolución.

Es necesario que se creen brigadas de choque en la retaguardia, es necesario que cada compañero se pregunte cada día: ¿Qué he hecho yo para ganar la guerra? Y que cada noche al acostarse, lo haga con la satisfacción del deber cumplido, que él ha sido un héroe de la retaguardia, que él ha trabajado todas las horas hábiles para la guerra.

Pasionaria se dirige a la mujer

No quiero terminar sin dirigirme a la mujer. Ha sido una creencia impuesta por la iglesia y sobre los pueblos la de que la mujer debía ser una esclava, de que la mujer debía estar eternamente sometida a los hombres, sin ningún derecho y sin ninguna clase de libertad. La guerra ha puesto de manifiesto la capacidad constructiva y creadora de la mujer. Porque han luchado también en todos los frentes como verdaderas heroínas y hemos visto que en vez de tener a sus hijos retenidos en la retaguardia les dicen con inmenso sacrificio y abnegación: hijo vete al frente porque vas a defender a la patria y se sienten dignas y orgullosas de ser madres de héroes.

Es necesario que vosotros, compañeros, ayudéis a las mujeres porque necesitan instruirse políticamente lo mismo que vosotros; y hagáis de ellas vuestras compañeras, no vuestras esclavas. Tiene la mujer los mismos derechos que tenéis vosotros y es necesario que se las auxilie en el esfuerzo, pues las mujeres están prestando en la fábrica, en el campo, en el frente y en la retaguardia, una valiosa cooperación.

Yo pido esto para que las mujeres tengan una debida compensación al celebrar la victoria y puedan decir ellas: todos somos iguales compañeros nosotras contribuimos también con nuestro esfuerzo y con nuestro trabajo

Apostillas de apostillas

El diario de nuestra ciudad, órgano del Frente Popular, da cuenta anoche en sus columnas del acto celebrado el domingo en Ciudad Real, con intervención de la camarada Dolores Ibaruri (Pasionaria).

Entre líneas y entre palabras, como si dijéramos entre dientes—del periódico, se nota que la camarada Pasionaria no tiene en Ciudad Real buena prensa del órgano del Frente Popular.

No hay más que leer esas "breves apostillas al acto" escritas por... ¿por quién? Agradeceríamos sinceramente al autor de esas "Apostillas" que saliese de su anonimato.

Para saber quién es el que de veras cree que el Partido Comunista luchó, que Rusia ayudó a España para "pasar... (¿a quienes?) tan pronto la cuenta".

Un comunista: S. SALGADO.

ACTA

Los Comités Políticos y Sindicales, representados por los que firman, aceptan íntegramente y exigen el cumplimiento de la disposición Ministerial últimamente dada en relación con la recogida de armas. Y no se harán responsables en ningún caso del incumplimiento de tal disposición por alguna individualidad de los Partido y Organizaciones representados.

Estos Comités, cuyos responsables firman y el Gobernador civil igualmente, no oírán a nadie, particular u oficialmente, en relación con el incumplimiento de esta disposición.

Ciudad Real, 17 mayo 1937.

El Gobernador civil interino, Francisco Gil.—Por Izquierda Republicana, (provincia), Ilegible.—Por Unión Republicana, (provincia) Francisco Serrano Pacheco.—Por el Partido Socialista, (provincia), A. Cano Murillo.—Por C. N. T. (provincia), Blas Sánchez.—Por F. A. I. (provincia), Eduardo Martín.—Por Juventudes Libertarias, (provincia), Rafael Soriano.—Por Juventudes Socialistas Unificadas, (provincia), T. Pérez.—Por U. G. T., (local), C. Romero.—Por C. N. T., (local), Eulogio Ruiz.—Por el Partido Comunista, (provincia), Luis Castillo Alameda, y Daniel Selas Vizcaino.

jo a la victoria de la causa del antifascismo.

Así pues, obreras y obreros antifascistas todos de Ciudad Real, hoy más firmemente unidos que nunca, ¡adelante hacia la victoria!

Examinaremos cuales son las circunstancias de la revolución en España y nos encontraremos que no es una clase solamente la que lucha contra el fascismo; encontraremos a la pequeña burguesía republicana y democrática luchando codo con codo al lado de los socialistas, comunista y anarquistas, con el mismo heroísmo con que luchan nuestros hijos y nuestros hombres en el frente. Entonces las características de la guerra en España, si intervienen distintas clases para ganarla, no son las de una revolución social; sino que es una revolución de las clases populares porque intervienen los distintos sectores de las clases que en España sostienen la democracia.

Nosotros decimos que la revolución popular que en España se desarrolla no está separada de la revolución social, sabemos que todos estos compañeros republicanos, pequeños burgueses e intelectuales que luchan a nuestro lado, no son ningún obstáculo para que nos empuñen la revolución popular, para llegar a la revolución socialista que es la esperanza de todos.

Nosotros no queremos una revolución que se estanque, que se contraiga a esos moldes estrechos, sino una revolución popular, en pleno desenvolvimiento, en constante desarrollo que cristalice los anhelos de la masa popular. Pero esta revolución no quiere decir vuelta a las antiguas formas. Cuando nosotros hablamos de República de nuevo tipo, decimos una verdad muy grande. A los que dicen que nosotros queremos volver a las antiguas formas, tenemos que decirles: nosotros somos consecuentemente revolucionarios y cuando hay un pueblo que tiene en sus manos, los fusiles, las ametralladoras y los cañones no hay Gobierno ni fuerza capaz de imponer un régimen que el pueblo no sienta. Nosotros tenemos la completa seguridad de que revolucionarios que comenzaron el 18 de Julio sin afrontar ningún peligro, no les importa si aquel campesino piensa que la colectivización es una farsa, que la colectivización no sirve más que para que me dren unos cuantos individuos de la misma comunidad.

El ejemplo de una colectividad

Yo quiero hablaros del ejemplo de una colectivización, del ejemplo de ese país maravilloso que sirve de ejemplo a los trabajadores todo el mundo. La revolución rusa repartió la tierra a los campesinos. Era el anhelo que sentían aquellas masas que siempre habían vivido bajo el látigo de sus verdugos. Se repartió la tierra de los grandes terratenientes. Se hizo que todas las familias campesinas tuvieran un pedazo de tierra en que poder trabajar. Sabían muy bien el hambre de tierra que tenían la revolución rusa, pero aquellos hombres dotados de las teorías marxista-leninista sabían muy bien que al campesino no se le puede forzar a aceptar un régimen que no comprende, sabía muy bien que solamente a través de una experiencia y de una protección al campesino, el campesino comprendería prácticamente que es lo que significaba el socialismo, que es lo que significaba la conquista de la revolución.

En Rusia comienza la colectividad de la tierra a los doce años de la revolución y comienza sin obligar por las fuerzas de las bayonetas de los soldados del Ejército Rojo. Se iba por los pueblos y se les hablaba a los campesinos. El Gobierno cree conveniente, se les decía, que vosotros trabajéis la tierra colectivamente; a todo aquel que quiera trabajar la tierra colectivamente, el Gobierno le proveerá de semillas, de ganado, de arados y de todo lo que necesite, sin cobrarle en absoluto un solo céntimo, hasta que la colectividad esté en marcha. Y eran muy pocos los campesinos que querían trabajar la tierra colectivamente a pesar de ofrecérselas estas ventajas.

Y a esos que comenzaron a trabajar la tierra colectivamente el Gobier-

no les manda todo lo que necesitaban, y no solamente eso sino también les enviaba elementos técnicos que les enseñaban a cultivar las tierras, por procedimientos modernísimos, y después que tuvieron una formidable industria entonces les mandaban grandes tractores que en un solo día labraban la tierra que el campesino necesitaba una semana, y a veces meses para poder trabajarla.

Y naturalmente, los campesinos veían lo que significaba el trabajo colectivo. Y cuando se encontraban que los hijos de los campesinos que trabajaban colectivamente, iban a las universidades, iban a los Institutos, entonces comienza a desarrollarse el trabajo colectivo en todos los pueblos, porque los campesinos ven prácticamente que iban a vivir mejor y que no iban a ser explotados por nadie.

Y ¿cómo razonaban los campesinos? Yo estuve el año 33 en Rusia visité una colectividad, en donde las mujeres habían sido las primeras que se habían decidido a trabar las tierras en colectivo y el Estado las protegió. Rápidamente, todos los campesinos de los alrededores venían a trabajar con sus vacas y sus bueyes la colectividad.

Solo había un viejo campesino que tenía su parcela individual pero por fin la incorporó al colectivo cuando yo le pregunté, ¿porqué había rehuido las ventajas que significaba el trabajo colectivo, él me dijo: "yo soy viejo y para los viejos, los caminos nuevos son más difíciles. Yo no he olvidado jamás la sentencia de aquel viejo y cuando me hablan de colectividad forzosa en el campo, siempre recuerdo a ese campesino.

No era la colectivización que se había impuesto en algunos pueblos, de Ciudad Real y esa colectivización es la que nosotros queremos, la que se lleva a cabo en Rusia, que los campesinos trabajen colectivamente, cuando ellos quieran y como quieran, para que los campesinos consideren como suyas las conquistas de la revolución, para que los campesinos se unan formando un factor decisivo de la organización revolucionaria de España.

Por sostener esta teoría y no querer prestarnos a que nuestros campesinos y nuestros obreros sirvan de conejos de Indias para el ensayo de colectivización forzosa, es por lo que se nos tacha de enemigos de la colectivización. Que digan los campesinos si sienten la revolución como nosotros deseamos, o la sienten como quieren imponérsela, y cuando a nosotros nos dicen los campesinos que estamos en lo justo y declaran: nosotros queremos trabajar al lado vuestro, a pesar de lo que digan de que no somos revolucionarios, nosotros continuamos el mismo camino que es de la única manera de salvar la revolución, de salvar la República y de salvar a España.

Limpieza en la retaguardia

Han hablado algunos compañeros de la limpieza de la retaguardia. Vosotros habéis visto a través de las informaciones de los periódicos que el Gobierno está en crisis. Es muy posible que esos mismos que dicen que nosotros no somos revolucionarios nos tribuyen en el hecho de haber producido una crisis, un grave quebranto para la situación general de España.

Nosotros tenemos que decirle al pueblo, que efectivamente hemos sido nosotros los que hemos producido la crisis, porque nosotros no podemos hacernos cómplices de la política de tolerancia que se sigue desde el ministerio de la Gobernación para con todos los enemigos... (una ovación impide oír las últimas palabras). Nosotros, no podemos consentir que se pusieran en libertad a todos los elementos de la quinta columna que la policía y los Jaeces del Pueblo descubren en no importa qué sitio o qué lugar. Nosotros no podemos consentir con nuestra tolerancia y complicidad, que a los que se levantan en armas contra la República y contra el pueblo, que a los que conservan las armas, que se

les habían entregado para que fuesen al frente, como ocurría en el caso de Cataluña, (y que me perdona el señor Gobernador civil, porque yo no puedo callar esto y si él se quiere hacer cómplice de los elementos, (una ovación impide oír las últimas palabras). Cuando a los frentes de Aragón se consignaban 600 ametralladoras y no llegaban más que 26 y las otras aparecen un buen día en las calles de Cataluña contra el Gobierno de la Generalidad y contra el Gobierno de la República, nosotros no podemos callar, porque seríamos cómplices de un delito de lesa República y de lesa revolución, y la Historia, y la Historia nos juzgará tan nosotros como traidores al Gobierno, nos juzgará también a al pueblo lo que pasa y que el pueblo juzgue y no hacemos cómplices de lo que elementos provocadores al servicio alemán e italiano promueven en nuestra retaguardia.

Y por eso se produjo la crisis, por la falta de una política de guerra. Porque cuando nosotros queremos llevar un plan al Consejo de Ministros y exponer la necesidad de "todo para el frente" es que nos hacemos responsables de la política del Gobierno y que cada ministro tiene que llevar los asuntos de su Ministerio a través de una colaboración de todas las fuerzas que están representadas en el Gobierno. Con la misma responsabilidad queremos saber en absoluto lo que pasa en todas partes y queremos que haya una política de guerra, una política de limpieza de retaguardia y una política de cara al pueblo, no silenciando ante el pueblo lo que pasa ni haciendo que el pueblo desconozca en absoluto lo que ocurre en un frente o en alguna otra parte, sino que el pueblo sepa en cada momento los sacrificios que tiene que hacer para ayudar al Gobierno.

Nuestro Partido no es incompatible con ninguno de los hombres que están al frente del Gobierno. Nuestro Partido quiere colaborar sinceramente con Largo Caballero y con todo el resto de los compañeros. Pero quiere que exista una política de guerra, y que el pueblo conozca esta política de guerra. Limpieza de retaguardia. Nuestro compañero Pepe Díaz decía que los enemigos de la revolución los que quieren perder la guerra, son los fascistas, los incontrolables y los trotskistas. Ya no es el trotskismo una con signa política determinada, el trotskismo es la representación y el conglomerado de todos los agentes de la contrarrevolución.

A través de todos sus órganos de prensa ha venido combatiendo sistemáticamente al Gobierno del Frente Popular. Se ha venido obstaculizando sistemáticamente las organizaciones del Frente Popular que han sido las que con su cohesión y la unificación de todas las fuerzas antifascistas han permitido llegar a estos momentos en que ya se perfila la victoria y de todos aquellos que combaten como han combatido al Frente Popular y que después cuando ven que sus ataques se estrellan ante la fortaleza de hierro del Frente Popular se lanzan a la calle al servicio del fascismo extranjero. Y nosotros tenemos que decir que trotskismo es sinónimo de contrarrevolución y que todo trabajador don de se encuentre un trotskista deben de aplastarlo como se aplasta a una víbora. Porque o les aplastamos nosotros, o ellos a la República, y nosotros no estamos dispuestos a que esto suceda.

Llamamiento cordial

Camaradas de Ciudad Real: yo voy a terminar porque estoy un poco fatigada, pero no quiero terminar sin hacer un llamamiento cordial. Nuestro Partido ha planteado en diversas ocasiones la necesidad de tener disciplina en el trabajo. Es necesario que cada campesino se sienta profundamente ligado a la tierra que la República ha puesto en sus manos, y que debe defenderla con uñas y dientes pero es necesario que este campesino saque la

BANDO

Francisco Gil Pozo, Gobernador civil interino de esta provincia.

En cumplimiento a lo determinado en el Bando del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, de 13 del actual mes y Orden del mismo Departamento, de la citada fecha, ("Gaceta" de la República n.º 133).

ORDENO Y MANDO:

Artículo 1.º Se concede un plazo de 72 horas, a partir de la inserción del presente BANDO, para que todos los ciudadanos, partidos políticos o sindicales, Comités y cualquier clase de asociaciones o entidades que poseyeran armas largas, las entreguen en el edificio del Gobierno civil de la provincia.

Los que no residan en la capital, harán entrega de ellas en el respectivo Consejo municipal.

Art. 2.º Para estos efectos se considerarán armas largas los fusiles, mosquetones, rifles, carabinas y todas aquellas otras armas de cañón rayado que no estén incluidas entre las armas cortas. Se considerarán también como armas largas las ametralladoras, fusiles ametralladoras, pistolas ametralladoras, fusiles o pistolas lanzallamas, los morteros y cañones.

Art. 3.º Se concede el mismo plazo determinado en el artículo 1.º del presente BANDO, para la entrega de las materias explosivas o artefactos determinados en el artículo 3.º de la Orden Ministerial citada.

Art. 4.º Cada ciudadano, al hacer entrega del arma, podrá exigir el documento que previene el artículo 5.º o 13, según los casos de la repetida Orden.

Art. 5.º De la tenencia de armas largas o efectos determinados en el artículo 3.º del presente BANDO, se considerará responsable a su poseedor, y en su defecto, al que lo sea de la casa, dependencia o finca rural en que se hallare el arma o efecto.

Las Juntas Directivas, Comités o responsables de aquellas asociaciones política o sindicales en cuyo domicilio oficial se encontrasen armas de las indicadas, serán así mismo responsables si no pudieran vincular la pertenencia en alguno de los asociados o de los habitantes del edificio.

Art. 6.º Transcurrido el plazo que señala el artículo 1.º del presente Bando, toda persona que sea sorprendida circulando con arma larga o con explosivos o efectos prohibidos en la mencionada Orden, será en el acto detenida y puesta a disposición del Tribunal competente.

Art. 7.º Con el mismo transcurso de tiempo determinado en el artículo anterior, se ordenará por mi autoridad la práctica de registros domiciliarios para la busca y retirada de armas.

Art. 8.º Se considerarán caducadas a partir del 22 de Mayo próximo, las licencias de uso de arma corta concedidas por este Gobierno civil, por los Presidentes de los Consejos municipales, y por los partidos políticos o sindicales.

Los poseedores de esas licencias podrán solicitar su canje por la licencia gratuita que determina el artículo 9.º de la Orden Ministerial.

La solicitud debe formularse a este Gobierno civil, por conducto del Presidente del Consejo municipal respectivo para los que residan en los pueblos de la provincia, acompañando carnet que acredite pertenecer a partido o sindical del Frente Popular con anterioridad al 19 de Julio de 1936, con informe de la autoridad local para los que no residan en la capital, y de la Comisaría de Investigación y Vigilancia para los que residan en ella.

Art. 9.º Para tenencia de armas de caza es indispensable la licencia correspondiente expedida por este Gobierno civil.

La solicitud debe formularse a este Gobierno civil, por el mismo conducto determinado en el artículo anterior, acompañando carnet que acredite pertenecer a partido o sindical del Frente Popular y el informe previsto para las licencias de uso de arma corta. Previamente a su expedición, debe aportarse a este Gobierno civil la cartulina o efecto timbrado correspondiente a la cédula personal del peticionario.

Art. 10.—A partir del 22 de mayo, toda persona que sea sorprendida en posesión de arma corta o de caza sin la tenencia de la licencia determinada en los artículos anteriores, será en el acto detenida y sometida a procedimiento judicial.

Art. 11. Los Presidentes de los Consejos municipales, funcionarios públicos, Corporaciones y agentes de la autoridad que incurrieran en omisión al no ejecutar con la debida diligencia y celo las órdenes emanadas de la Superioridad, serán considerados como autores de delito de auxilio a la rebelión y suspendidos en el acto de empleo y sueldo.

Art. 12. En el BOLETIN OFICIAL de la provincia correspondiente a esta fecha y Prensa de la misma, se inserta literalmente el BANDO y Orden del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, de que son extracto las presentes instrucciones, para que ningún ciudadano pueda alegar una ignorancia nunca admitida por la ley.

Asimismo, se insertará en dichas publicaciones, instrucciones más detalladas para la expedición de licencias, y formulario oficial para su solicitud.

Art. 13. Quedan exceptuados de las prohibiciones contenidas en el presente BANDO, sobre tenencia de armas, materias explosivas o artefactos, los que constituyan fuerzas del Ejército o de los demás Cuerpos armados del Estado.

Art. 14. Los reos de los delitos previstos en las Ordenes de la Superioridad y presente BANDO, quedarán sometidos a juicio sumarísimo con arreglo al Código de Justicia Militar. Ciudad Real 16 mayo 1937. FRANCISCO GIL POZO.

El festival benéfico de hoy

Hoy, en función de tarde y noche, actuará en el Teatro Cervantes el anunciado espectáculo de variedades titulado "Multicolor", cuyos ingresos se destinarán a la Junta Provincial de Socorros.

Los artistas llegaron ayer, haciendo un ligero ensayo por la tarde del cual fuimos testigos, pudiendo así ganarse el ímpetu que, tanto por el renombrado cartel de los artistas, como por su lujosa presentación y rico vestuario, el espectáculo "Multicolor" es de los pocos que han desfilado por nuestra capital.

Se combate en la Sierra y retroceden los facciosos

Madrid, 17.—En la tarde de hoy se notó movimiento enemigo en diversos sectores facciosos que fueron atacados, disolviéndose a los que intentaban fortificarse. El fuego se generalizó en la sierra, Alto de León, con ametralladoras pero fué contrarrestado. También se combatió en Somosierra y se hizo retroceder cuatrocientos metros a los facciosos en la carretera general de Aragón.

La Aviación leal ha bombardeado las posiciones enemigas del sector del Tajo. El general Miaja dijo a los periodistas que la normalidad era absoluta.—(Febus.)

Nota de las Juventudes Socialistas Unificadas

Valencia, 17.—El Comité Nacional de las Juventudes Socialistas Unificadas ha facilitado también una nota exteriorizando el acuerdo adoptado de apoyar a todo Gobierno del Frente Popular y de adhesión a los Partidos Socialista y Comunista. (Febus.)

Una nota de la C. N. T.

Valencia, 17.—El Comité Nacional de la C. N. T., ha facilitado una nota diciendo que el camarada Negrín, los ha requerido para prestar su colaboración en el Gobierno, pero que su posición inquebrantable era la de que este habría de estar presidido por Largo Caballero, el que tendría además la cartera de Guerra. (Febus.)

Un telegrama de la U. G. T.

Barcelona, 17.—La U. G. T. de esta ciudad ha remitido un telegrama al Presidente de la República y a la Comisión Ejecutiva de la U. G. T., en el que se manifiesta que los 250.000 afiliados desean una política efectiva de Orden Público y aceptan al Gobierno que la lleve a efecto y tenga la suficiente capacidad sean quienes fueren sus componentes. (Febus.)

Un manifiesto del Partido Comunista

Valencia, 17.—El Comité Central del Partido Comunista publica un manifiesto en el que se dice que después de la labor desarrollada en el frente de lucha saca la experiencia de que se impone llevar a cabo una política de guerra, de orden republicano y desaparición de tropas privadas. No haya más fuerzas armadas que las del Gobierno. Los sacrificios realizados por el pueblo español, piden un aprovechamiento de sus energías para alcanzar rápidamente la victoria. (Febus.)

La federación Gráfica Española colaborará con un Gobierno del F. Popular

Valencia, 17.—La Comisión Ejecutiva de la Federación Gráfica Española ha muestra su extrañeza ante la nota facilitada por la Comisión de la U. G. T. y que ellos estaría conformes con cualquier Gobierno del Frente Popular, presidiéndolo quien lo presidiera.—(Febus.)

Nuestra aviación bombardea las posiciones rebeldes

Madrid, 17.—Ayer transcurrió el día tranquilo. A última hora de la tarde y durante la noche nuestras baterías dispararon sobre el enemigo en los sectores de Usera, Carabanchel, Monte Garabitas, Ciudad Universitaria y carretera de la Coruña.

En la provincia de Avila fueron cañoneadas las posiciones rebeldes de los sectores de Navalperal de Pinares. En el frente de Guadalajara, se logró una rectificación favorable para nuestras posiciones en el frente de Almadrones. En el sector del Tajo, la aviación republicana bombardeó la fábrica de armas de Toledo y el castillo de San Servando y consiguió que se desplazasen algunas piezas de artillería situadas en este último lugar.

El general Miaja, dijo que no ocurría nada anormal.—(Febus.)

PARTE DE GUERRA

(A LAS DIEZ DE LA NOCHE)

SECTOR DEL CENTRO:

En la Sierra se ha registrado intenso fuego de fusil y de mortero. La artillería leal ha mantenido duelos con la facciosa, sin consecuencias. Se han pasado a nuestras filas once soldados con armamento y municiones.

SECTOR NORTE.—(Euzkadi):

En el frente del norte se ha rechazado un ataque de los facciosos conservando las tropas leales sus posiciones. En los demás sectores fuego de fusil y artillería.

AGRUPACION DE SANTANDER:

Los facciosos atacaron en el sector de Espinosa de Bricia, siendo rechazados.

En el Escamplero, se rechazaron también ataques a las posiciones de Lacreche. En León, se han capturado cinco prisioneros y se pasaron a nuestro campo un cabo y siete soldados con armamento.

AGRUPACION DE ARAGON:

En este sector, dos de nuestros aparatos bombardearon y ametrallaron las posiciones enemigas de Mansueto y Santa Bárbara.

Los fascistas intentan reconstruir un puente sobre el Manzanares, impidiéndolo nuestras fuerzas

Valencia, 17.—En el frente del Centro no ha habido otra actividad que la de la artillería en los sectores cercanos a Madrid. Los facciosos intentaron reconstruir un puente sobre el Manzanares pero las tropas leales se lo impidieron fácilmente. Hoy pudo advertirse perfectamente como des-

de el Asilo de Santa Cristina los facciosos allí refugiados han paqueado a los del Hospital Clínica. Ha continuado registrándose cañoneo en los frentes de Guadalajara y de Avila. Persiste nuestra presión en los sectores del su del Tajo. (Febus.)

Negrin encargado de formar Gobierno

Valencia, 17.—A las once menos veinte llegó a Palacio el señor Negrín, acompañado del señor Barrio. Posteriormente acompañó también el señor Negrín, quien al salir a las doce y veinte dijo que su excelencia le había encargado de formar Gobierno, con representaciones de todos los Partidos y Organizaciones. Desde la Presidencia de la República el señor Negrín se trasladó al domicilio de la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista, para solicitar su autorización a fin de cumplir el encargo de formar gobierno. Por unanimidad la Comisión Ejecutiva autorizó

al señor Negrín a realizar gestiones. Visitó el Partido Comunista, Unión Republicana, Izquierda Republicana. Hablando con Quémades, de Izquierda Republicana, Giral y Esplá, Cominas y el Comité Central del Partido Comunista. Luego visitó a la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista y más tarde a la de la U. G. T. El Ministerio de Hacienda habló con los camaradas Díaz, Delicado y Checa, con las Juventudes Socialistas Unificadas y finalmente con el Comité Nacional de la C. N. T. (Febus.)

El Sr. Negrin recibe en su despacho varias visitas

Valencia, 17.—El señor Negrín permaneció en su despacho del Ministerio de Hacienda hasta las seis menos cuarto. A las ocho y diez llegó Giral y poco después la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista. Al salir dijo a los periodistas: Mis impresiones son buenas. Ya saben que yo soy hombre de pocas palabras. Coro-

minas manifestó sus deseos de colaborar con las organizaciones sindicales, pero dijo que debiera formarse Gobierno sin ellas o con ellas, expresando su confianza en que lo habría. Después llegaron Ayguadé de Ezquerri, Catalana y más tarde Amós Salvador. (Febus.)

Queda formado el nuevo Gobierno

Valencia, 18. (1 madrugada).—A las once menos diez de noche, el camarada Negrín salía del Palacio de la Presidencia y al ser rodeado por los periodistas facilitó a estos una cuartillas con la lista del nuevo Gobierno, que es el siguiente:

- Presidencia, Hacienda y Economía, **Juan Negrín.**
- Estado, **José Giral.**
- Defensa Nacional, **Indalecio Prieto.**
- Instrucción Pública y Sanidad, **Jesús Hernández.**
- Agricultura, **Vicente Uribe.**
- Obras Públicas y Transportes, **Bernardo Giner de los Ríos.**
- Trabajo, **Ayguadé.**
- Gobernación, **Julián Zugazagoitia.**

A la pregunta de algún periodista, acerca de si desapareciera el departamento de Propaganda, el camarada Negrín manifestó que subsistía como una dependencia del departamento de Estado.

Toma de posesión y reunión del nuevo Gobierno

Valencia, 18.—A las doce treinta y cinco se posesionaron de sus cargos el Presidente del Consejo y el Ministro de Defensa. Les dieron posesión Llopis, subsecretario de la Presidencia y el teniente coronel Cerón, subsecretario de guerra respectivamente.

El Presidente se posesionó inmediatamente del Ministerio de la Gobernación hasta que llegue Zugazagoitia de Bilbao. Poco después fueron dando a Gobernación los nuevos ministros que se reunieron en Consejo en un despacho del Ministerio.